
 

 
Paroisse des Avançons 

 

 
Ordre du jour de l’Assemblée paroissiale électorale et ordinaire 

Jeudi 21 mars 2024 à 19h00, Salle de Paroisse, Gryon 
 

 

 

0. Ouverture et salutations 

1. Méditation & Recueillement  

2. Lecture des principes constitutifs 

3. Désignation de deux scrutateurs 

4. Approbation du procès-verbal de l’Assemblée du 23 novembre 2023 

5. Rapport d’activité du Conseil paroissial 

6. Présentation des comptes 2023 

7. Rapport de la Commission de gestion 

8. Approbation des comptes et décharge au Conseil 

9. Situation des bâtiments 

10. Elections pour la législature 2019 – 2024 
 
Election du bureau de l’Assemblée paroissiale 
Election à main levée, sauf si trois membres ou plus demandent le bulletin secret 
 
Election du Conseil paroissial (7 membres laïcs) 
Election à bulletin secret. La liste des candidats au 3 mars est jointe en annexe 
 
Election de la Commission de gestion 
Election à main levée, sauf si trois membres ou plus demandent le bulletin secret 
 
Election des délégués à l’Assemblée régionale 
Election à main levée, sauf si trois membres ou plus demandent le bulletin secret 
 
 
la Paroisse est à la recherche de forces  pour tous les organes à élire. Les personnes intéressées à 
se porter candidates sont priées de s’annoncer au soussigné (079 597 62 35) jusqu’à la veille de 
l’Assemblée.  

 

 

(Suite en Page 2) 
  



 

11. Informations du Conseil paroissial / programme de legislature 

12. Informations du Conseil régional 

13. Echos du Synode 

14. Divers et propositions individuelles 

a. Accueil de La Marelle 

15. Fixation de la date de la prochaine Assemblée (proposition : jeudi 21 novembre à Bex) 

16. Clôture 

 

 

Bex , le 3 mars 2024     Le Président de l’Assemblée paroissiale : 

  Cédric Cossy 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Va à : Paroissiens par annonce 

 Commune de Bex et Gryon pour affichage 

 Conseil Synodal, Conseil régional, Ministres en charge, Ministre de coordination 

Avis : Par affichage dans les lieux de culte 

Annexes : Liste des candidats laïcs au Conseil paroissial  
 PV de l’Assemblée du 23 novembre 2023 
Comptes 2023 

  
  



 
 

 
Paroisse des Avançons 

 

 

 

 

Élections au Conseil paroissial 

 

Législature 2024 - 2029 

 

Liste des candidats laïcs (provisoire au 3 mars 2024) 

 

 

 
 
 

1. Kevin BLAKE, 37 ans, Bex 

2. Albin MASSON, 59 ans, Bex 

3. Jean-Pierre PERNET, 63 ans, Gryon 

4. Christoph ROESSLER, 55 ans, Bex 

5. Basile STÖCKLI, 33 ans, Bex 

6. Vacant 

7. Vacant 

 

 
 

 
  



 
Paroisse des Avançons 

 
 

Assemblée paroissiale ordinaire 
Jeudi 23 novembre 2023, 19 heures, La Grange, Bex 

 
 
Sont présents :   
Kevin Blake, Denise Buri, Pierre-André Burnier, Sylvain Corbaz, Pierre Cosandey, Cédric 
Cossy, Pedro Garcia-Brito, Sylviane Golay, Douglas Gossett, Marinette Huber, André 
Jaquerod, Albin Masson, Solange Pelet, Jean-Pierre Pernet, Christoph Roesler, Anne-
Catherine Rohrbach, Delphine Rouvé, Muriel et Marcel Sauge. 
 
Sont excusés :  
Sylvie Bonzon, Sonia Burnier, Robert Chappuis, Annelise Cretton, Marc-André Freudiger, 
Daniel Huber, Anne Masson, Sandrine Moesching, Daniel et Marianne Roulet, Olivier Rouvé, 
Roland Sprenger 
 
 

0. Ouverture et salutations 
Cédric Cossy souhaite la bienvenue aux paroissien-ne-s. Il annonce les excusé-e-s. 
 

1. Méditation et recueillement 
Pedro Garcia-Brito partage un moment de méditation et de recueillement.  

 
2. Lecture des principes constitutifs 

Cédric Cossy lit quelques principes constitutifs. 
 

3. Approbation des procès-verbaux des Assemblées du 30 mars et 25 juin 2023 
Douglas Gosset et Alain Jaquerod sont élus scrutateurs. 
Le procès-verbal du 30 mars 2023 est approuvé à l’unanimité. 
Le procès-verbal du 25 juin 2023 est approuvé à l’unanimité. 

 
4. Validation de la proposition de nomination de Pedro Garcia Brito comme pasteur à 

100% dans la Paroisse des Avançons 
Le vote se déroule à bulletin secret.  
Sur les 17 bulletins délivrés, 17 sont valables. 
Pedro Garcia-Brito est nommé comme pasteur à 100% dans la Paroisse des Avançons 
à l’unanimité. Il est applaudi. 

 
 
 
 



 
5. Présentation du budget de fonctionnement 2024 

Recommandations de la Commission de gestion 
Pierre-André Burnier présente le budget de fonctionnement 2024 qui est distribué à 
celles et ceux qui ne l’auraient pas déjà (voir annexe). Ce budget est calqué sur celui 
de l’année 2023. Les collectes sont en légère baisses, mais sont compensées par des 
dons ponctuels. Comme chaque année, il y a une perte de fonctionnement. Cela 
étant, grâce aux bâtiments, les pertes sont compensées. 
L’hypothèque de la Maison Chevalley d’un montant d’environ CHF 80'000.- va être 
remboursée pour être soldée en juin 2024. L’hypothèque de la maison Tauxe a été 
renouvelée à un taux de 2,66% pour 5 ans.  
 
Avant de passer au vote sur le budget 2024, Alain Jaquerod donne lecture de la 
recommandation de la Commission de gestion, composée de Sylviane Golay, 
d’Annelise Cretton et de lui-même. Ladite recommandation est annexée au présent 
procès-verbal. 
 
Pierre Cosandey s’interroge au sujet de la Grange, par rapport aux participations de 
Croche-cœur et aux locations. Pierre-André Burnier indique que les CHF 1000.- 
viennent dans le fonds de réserve, qui est un poste du bilan. Par ailleurs, comme déjà 
expliqué par le passé, toutes les locations sont dans un seul poste de location intitulé 
« produits des activités ».  
 
En outre,  s’il est vrai que la Paroisse a perdu de l’argent avec un ancien locataire de 
la maison Tauxe il y a plusieurs années, Pierre-André Burnier confirme, à la demande 
de Cédric Cossy, que les loyers entrent régulièrement. La gérance suit les échéances 
et procède à des rappels cas échéant. 
 

6. Délibération et vote sur le budget 
La parole n’étant plus demandée, le budget de fonctionnement 2024 est mis au vote. 
Les membres du Conseil de Paroisse n’ont pas le droit de vote.  
A l’unanimité, le budget est approuvé. 
 

7. Information du Conseil paroissial 
Kevin Blake donne lecture de réflexions personnelles qu’il partage en lien avec 
l’évolution de l’Eglise et des questionnements qu’elle engendre. En substance, il 
considère qu’il faut arrêter de voir l’Eglise comme une institution. Il faut la vivre, 
s’impliquer et la faire prospérer.  
 
Pedro Garcia-Brito évoque la vision de la Paroisse « Vous êtes le sel de la terre et la 
lumière du monde » (Matthieu 5, 13-14), annexée au présent procès-verbal. Cette 
vision aide à donner du sens et peut volontiers être complétée par les idées des 
paroissien-ne-s. 
 
Anne-Catherine Rohrbach se demande s’il y a des choses concrètes qui ont déjà été 
élaborées à ce stade. Pedro Garcia-Brito indique attendre la prochaine Assemblée et 



la prochaine législature pour réfléchir à son développement concret et son 
déploiement. 
 
André Jaquerod se demande, s’agissant du peu d’enfants, ce qu’il en est des 
démarches du « Pôle familleS ». Sylvain Corbaz indique y être actif depuis le 1er 
septembre 2022. Sa première priorité est de donner des outils aux parents pour 
transmettre la foi, à la maison. C’est en développement. Plusieurs projets se sont 
déroulés. C’est encore en mutation. Des réflexions sont en cours pour la suite, 
notamment pour qu’une équipe se forme. 
 
Pierre Cosandey évoque le spectacle de la Marelle qui a eu lieu le 22 novembre 
dernier au Temple de Bex. Il regrette, vu la thématique (identité de genre), qu’il n’y 
ait pas eu des jeunes dans le public. 
  
En conclusion, Cédric Cossy remercie les conseillers paroissiaux pour leurs actions et 
implication. Il se réjouit par ailleurs de la confiance de l’Assemblée. 
 

8. Fixation du nombre de conseillers paroissiaux pour la législature 2024-2029 
La fin de la législature approche et il convient de fixer le nombre des conseillers 
paroissiaux laïcs pour la prochaine législature, Les élections interviendront en mars 
2024. Pour permettre à Albin Masson et Jean-Pierre Pernet d’intégrer le Conseil de 
paroisse en 2023, le nombre a été porté à 8. L’idée est de le ramener à 7 pour la 
prochaine législature. Il faut un nombre impair. 
A l’unanimité, le nombre de 7 laïcs membres du Conseil de Paroisse est adopté. 
 

9. Information du Conseil régional 
Solange Pelet prend la parole afin de relater les activités de la région (voir annexe).  
Pôle « TES » : année riche de rencontres et d’événements, notamment en lien avec le 
climat et la biodiversité.  L’idée est de travailler à long terme sur le plan 
œcuménique.  
Un site Interne https://7aujourduipourdemain.ch a vu le jour. 
Le mandat de Virgile Rochat prend fin et il est remercié pour son engagement. 
 
Pôle « Solidarité » : Fabrice Tenthorey assure un 50% solidarité à l’Association Amis. 
En plus des activités courantes, des activités sportives et la confection de la dernière 
affiche de la Fête des couleurs ont été mises en oeuvre. Le jardin solidaire bio de la 
Planchette est également un exemple du vivre ensemble en Solidarité, toutes 
communautés confondues.  
 
Pôle « Jeunesse » : Riche en activités avec notamment les vendredis au local, un 
week-end ski-foi-fondue, un voyage à Taizé, les céléjeunes et les célénews (56 
abonnés). 5 jeunes se sont formés en tant que JAC. Une première assemblée des 
JRCV (Jeunes réformés du Chablais vaudois) s’est tenue en juin. Elle a permis à une 
quinzaine de jeunes de prendre part de manière active à l’organisation du pôle. Un 
parcours 3D (Découvrir, développer et discerner la foi chrétienne), pour les élèves de 
11e année essentiellement a également été mis sur pied. Il s’est clôturé aux 
Rameaux. 

https://7aujourduipourdemain.ch/


Les jeunes ont également participé au Festicrêb, pour les 70 ans de Crêt Bérard et 
pris part à une marche de 5 jours autour des Dents du Midi.  
En 2024, une nouvelle formule d’accueil libre au local verra le jour. Il y aura les Kids 
games et le camp intergénérationnel au Tessin.  
Alice Corbaz et Suzy Favre collaborent dans ce cadre. Elles sont remerciées. 
 
Pôle « FamilleS » : ce pôle ne s’adresse pas seulement aux parents avec des enfants 
mais à toutes les générations. Il y a des célébrations familles et des après-midi/soirée 
cinéma. Une journée des familles et des baptisés à Huémoz a été organisée le jeudi 
de l’Ascension. En mars l’équipe s’est rendue à Lyon (cf. PV mars 2023). Un camp 
famille a eu lieu cet automne à Leysin. Le pôle « familleS » s’investira également dans 
l’organisation du camp intergénérationnel au Tessin en octobre 2024. Sylvain Corbaz, 
Pascale Boismorand et Solange Pelet sont remerciés. 
 

10. Echos du Synode 
Olivier Rouvé était le rapporteur habituel. Personne ne le remplace ce soir.  
Cédric Cossy constate que le Synode passe beaucoup de temps à régler des 
problèmes de gouvernance. Solange Pelet précise que sur trois rapports attendus, 
seul un a été déposé pour l’instant. 
Depuis ce printemps, le Conseil synodal est à nouveau au complet et a l’air uni. C’est 
encourageant et de bon augure pour la suite. 
Solange Pelet ajoute que le vœu de maintenir le mandat jeunesse a été formulé. 
Enfin, Sylvain Corbaz indique son épouse Alice a présenté sa démission et que lui-
même a été élu en remplacement. 
 

11. Divers et propositions individuelles 
a. Chapelle Nagelin et Temple du Polar 

Le projet de rénovation a été accepté par le Conseil communal. (plus de CHF 2 
mios de travaux ; l’Association « Temple du Polar » va mettre env. CHF 
750'000 pour l’aménagement intérieur).  
Cédric Cossy est le représentant de la Paroisse dans le comité élargi du 
Temple du Polar. L’Association est en train de chercher des fonds. 
Deux conventions ont été signées avec la Commune de Bex : l’une pour 
l’exploitation de la Chapelle par l’Association, l’autre en lien avec la 
rénovation. La Paroisse est signataire de cette deuxième convention. 
La paroisse pourra utiliser ce lieu de manière gratuite. La seule condition est 
de s’annoncer et de réserver, 30 jours à l’avance.  
Sur interpellation de Pierre Cosandey, Cédric Cossy indique que le mobilier du 
rez sera 100% modulable et que l’espace permettra de rassembler un 
maximum de 50 personnes, pour des raisons de sécurité incendie. 

b. Fonctions supplémentaires de Sylvain Corbaz  
Depuis le 15 septembre 2023, Sylvain Corbaz indique avoir été élu à la 
présidence de la Ministérielle. Il est en outre le Président de l’Association des 
professionnel-le-s de l’EERV. 

c. Souper-riz 
Albin Masson annonce que le dernier souper-riz aura lieu mardi 28 novembre. 
Nicolas Monnier viendra parler des 60 ans du DM. 



 
 

d. Inventaire des clés de la maison Chevalley 
Pierre-André Burnier indique qu’il n’y a pas d’inventaire des clés de la Maison 
Chevalley et remercie celles et ceux qui détiennent des clés de s’annoncer. 
Les cylindres vont être changés. Le Conseil de paroisse prend note que Pierre 
Cosandey trouverait utile d’avoir accès à la clé du Temple/de la sacristie. 

e. Feu de l’Avent et Chevauchée 
Pierre Cosandey annonce le feu de l’Avent le dimanche 3 décembre à 18h00 
au Bouet. Le Conseil donnera des indications quant au nombre de jeunes 
attendus. Pedro Garcia-Brito indique également la Chevauchée à 11h00. 

f. Locations 
Christophe Roesler indique que plusieurs demandes de location ont été 
annulées cet été en raison de la météo clémente. 
 

12. Date de la prochaine assemblée (élections) à Gryon : jeudi 21 mars 2024 
 
13. Clôture 

La séance est levée à 20h38. Elle est suivie d’un apéritif. 
 

 
La secrétaire ad hoc :   Le président : 

 
Delphine Rouvé   Cédric Cossy 
 
 
 

Annexe :  

• Budget 2024 

• Rapport de la Commission de gestion 

• Texte de Kevin Blake « Information du conseil paroissial » 

• Vision pour la Paroisse des Avançons 

• Rapport du Conseil régional 






